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La presidenta del Consejo Nacional Electoral, Indira 
Alfonzo, acompañada de la directiva del ente, dio a 
conocer los resultados de la reunión realizada ayer, 
en el contexto de la sesión permanente, durante la 
cual se aprobó el cronograma que se habrá de cum-
plir hasta la fecha de los comicios. El Registro Elec-

toral estará abierto del 13 al 26 de julio, se harán 15 
auditorías desde el 14 de agosto hasta el 21 de enero 
de 2021, el domingo 11 de octubre será el simulacro 
y la postulación de candidatos y candidatas se hará 
entre el 10 y el 19 de agosto. La campaña se realizará 
del 21 de noviembre al 5 de diciembre. pág. 2

Procesos se adecuarán a protocolos de bioseguridad sanitaria para evitar la Covid-19  

Las elecciones parlamentarias
serán el domingo 6 de diciembre

Pedro Infante

Min-Deportes atiende 
a atletas en plena  
cuarentena pág. 15
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Presidente Maduro 
pide al pueblo
amplia participación 
en los comicios pág. 4

 

Hacia las parlamentarias 

Constituyente aprobó 
informe sobre
población presentado 
por INE y CNE pág. 5

 

Es partido de la coalición de gobierno 

Izquierda Unida  
de España rechaza
posición de la UE 
contra Venezuela pág. 5 

 

Estaban en contenedores privados 

GNB incauta armas  
de guerra
en estados Zulia 
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Seniat recauda 23 
billones de bolívares  
en junio pág. 2 

 

Ministerio Público 
desarticula banda
que traficaba vehículos 
importados pág. 6  

 

Dice ingeniero Luis Valera 

El cacao venezolano  
es muy buscado 
internacionalmente pág. 7

Tema del Día

Asdrúbal Baptista y la 
postpandemia venezolana pág. 9 

Cifras de Covid-19
Casos : 230

Acumulado 6.072

Importados del día : Comunitarios del día : Fallecidos : 3
Acumulado 5429 201

Desinfección en el casco historico Al continuar con las jornadas de Miércoles 
de Desinfección, que semana a semana se desarrollan para evitar la propagación del coronavirus en todo el país, la 
alcaldía del municipio Sucre del estado Miranda, la Gran Misión Venezuela Bella y la Gran Misión Barrio Nuevo Barrio 

Tricolor limpiaron, desinfectaron y embellecieron la zona colonial de la parroquia Petare. Alcaldía de Sucre.
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T/ Luis Ángel Yáñez
Caracas

El Servicio Nacional Integrado de 
Administración Aduanera y Tri-

butaria (Seniat), durante el recién cul-
minado mes de junio, logró una recau-
dación de 23 billones 219 millardos 897 
millones de bolívares  lo que representa 
un millón 950 mil 794 petros, beneficio 
que consolida el desarrollo de la nación. 
La información la ofreció el superin-

tendente del Seniat, José David Cabello, 
quien  precisó: “Como parte de las ins-
trucciones del presidente Nicolás Ma-
duro en junio se recaudó Bs 23 billones 
219 millardos 897 millones, lo que repre-
senta un millón 950 mil 794 petros, be-
neficio que consolida el desarrollo de la 
nación”.

Al desglosar los ingresos de junio, 
explicó que un total de 3 billones 388 
millardos 197 millones bolívares per-
tenecen a la recaudación del  Impuesto 

sobre la Renta, que equivalen a 284 mil 
656 petros y por el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) se recaudó 10 billones 
744 millardos 723 millones de bolívares, 
es decir 902 mil 706 86 Petros.

Asimismo, en otro mensaje, indicó: 
“Por aduanas ingresaron 2 billones 20 
millardos 12 millones 960 mil bolívares 
(169 mil 709 petros) y por otras rentas 
internas se recaudaron 7 billones 66 
millardos 966 millones de bolívares (593 
mil 723 petros)”. Por otra parte, apuntó 

que en lo que va de año 2020 el Seniat ha 
logrado recaudar la cantidad de 82 billo-
nes 847 millardos 327 millones 58 mil 687 
bolívares, lo que equivale a 6 millones 
960 mil 327 petros. Cabello afirmó: “De 
las tres principales fuentes de recauda-
ción, el ISLR ha generado un ingreso 
global de Bs 15 billones 369 millardos 334 
millones, por IVA 36 billones 903 millar-
dos 679 millones y por aduanas hemos 
recaudado en lo que va de año 7 billones 
295 millardos 233 millones”.

La campaña electoral se iniciará  

el 21 de noviembre y culminará  

el 5 de diciembre. Se realizarán  

15 auditorías en un lapso de seis 

meses, del 14 de agosto de 2020  

al 21 de enero de 2021

T/ Romer Viera Rivas
F/ CNE
Caracas

L
os venezolanos acudirán el 6 de 
diciembre a las urnas electora-
les para elegir a los 277 dipu-

tadas y diputados que integrarán la 
Asambleas Nacional desde 2021 hasta 
2026, informó la presidenta del órgano 
electoral, Indira Maira Alfonzo Iza-
guirre, durante una rueda de prensa 
en la sede del organismo.

Alfonzo Izaguirre anunció que el cro-
nograma electoral aprobado por unani-
midad contempla un periodo especial de 
registro electoral, que se inicia el lunes 
13 de julio y culmina el domingo 26 de 
julio de 2020, y 15 días de campaña elec-
toral: del sábado 21 de noviembre al 5 de 
diciembre del presente año.

Igualmente, indicó que la selección 
de los integrantes de los organismos 
electorales subalternos será el jueves 
23 de julio y la presentación de las pos-
tulaciones en el CNE se hará del 10 al 
19 de agosto.

Los mecanismos de control de las 
parlamentaria 2020 incluyen 15 au-
ditorías, las cuales, en palabras de la 
rectora, “dan garantía de una elección 
transparente y confiable para que to-
das y todos los venezolanos ejerzan sus 

soberanía”. Estos procesos se ejecuta-
rán en un lapso comprendido entre el 
viernes 14 de agosto de 2020 y el jueves 
21 de enero de 2021.

El domingo 11 de octubre, todos los 
venezolanos inscritos en el Registro 
Electoral podrán participar en el si-
mulacro programado para esa fecha. 
El cronograma también contempla el 
desarrollo de ferias electorales del 2 al 
30 noviembre de 2020.

Las decisiones, señaló la rectora prin-
cipal, se nutrieron de la consulta hecha 
a las organizaciones  políticas en un pro-
ceso que comenzó el 25 de junio y culmi-
nó el día 29 del mismo mes, “como parte 
de la construcción colectiva de las metas 
comunes en materia electoral”.

Alfonzo Izaguirre destacó el incre-
mento de las organizaciones políticas 

participantes en el proceso de diciembre. 
A la fecha, dijo, están validadas 29 orga-
nizaciones nacionales, seis de pueblos 
y comunidades indígenas y 53 partidos 
regionales, lo que suman 89 organizacio-
nes habilitadas y activadas legalmente.  

También informó la aprobación de la 
norma para la elección de los tres repre-
sentantes de los pueblos y comunidades 
indígenas basada en sus tradiciones, 
usos y costumbres.   

Indicó que el CNE trabaja para que este 
proceso se realice “bajo los principios de 
igualdad, confiabilidad, imparcialidad, 
transparencia y eficiencia, así como la 
personalización del sufragio y la repre-
sentación proporcional sin excepción, 
(…) ejerciendo las funciones sin más 
limitaciones que las que establezca la 
Constitución y las leyes de la República”.   

Recordó que las normas especiales 
aprobadas el martes pasado establecen 
los siguientes aspectos: se mantienen 
las 87 circunscripciones electorales en 
todo el territorio nacional utilizadas en 
las elecciones parlamentarias del año 
2015, se incrementa el número de cargos 
a elegir en un 66% y pasan de 167 a 277 
diputadas y diputados, el 52 por ciento 
de los parlamentarios serán elegidos de 
forma proporcional y el 48 por ciento de 
manera nominal.

Alfonzo Izaguirre informó la apro-
bación de una lista de adjudicación na-
cional integrada por 48 diputadas y di-
putados, “cónsono con lo previsto en el 
artículo 186 de la Carta Magna” y con la 
interpretación de dicho artículo hecha 
por la Sala Constitucional del Tribunal 
Supremo de Justicia.
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Beneficio que consolida el desarrollo de la nación

Seniat durante el mes de junio recaudó más de 23 billones de bolívares

El CNE anunció el cronograma para las elecciones de fin de año
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T/ Deivis Benítez
Caracas

El ministro del Poder Popular para 
Relaciones Exteriores, Jorge Arrea-

za, informó ayer que Venezuela respal-
da las políticas de China para resguar-
dar su integridad político- territorial 
con la aprobación de la Ley sobre el 
Establecimiento y Mejora del Sistema 
Legal y los Mecanismos de Aplicación 
para la Región Administrativa Especial 
de Hong Kong.

En la cuenta de Twitter @jaarreaza, 
el canciller venezolano dio a conocer 
un comunicado oficial de apoyo a la 
hermana nación en el que manifestó: 
“Venezuela apegada al respeto al Dere-
cho internacional respalda la adopción 

soberana de la República Popular China 
sobre el sistema legal en Hong Kong y 
rechaza cualquier tipo de injerencia que 
pretenda desconocer la integridad terri-
torial de China”.

El Gobierno de la República Boliva-
riana de Venezuela en reconocimiento 
de los principios de Una sola China y de 
Un País, Dos Sistemas, expresa su fir-
me apoyo a la adopción soberana de la 
Ley sobre el Establecimiento y Mejora 
del Sistema Legal y los Mecanismos de 
Aplicación para la Región Administra-
tiva Especial de Hong Kong, y reitera su 
rechazo a cualquier tipo de interferen-
cia externa que pretenda desconocer la 
integridad territorial.

La Asamblea Popular Nacional de la 
República Popular China, atendiendo a 

la necesidad de establecer y mejorar el 
marco legal y el mecanismo para salva-
guardar de manera efectiva la seguri-
dad nacional, promulgó esta nueva ley 
que contribuirá a garantizar la paz, la 
estabilidad, la armonía y la prosperidad 
en la Región Administrativa Especial de 
Hong Kong.

La República Bolivariana de Vene-
zuela siempre apegada al principio 
de la diplomacia de Paz y al respeto 
del Derecho internacional, recalca su 
compromiso de continuar fortalecien-
do los sólidos lazos de cooperación 
mutuamente beneficiosa entre nues-
tros países. Estamos convencidos que 
China seguirá materializando el sue-
ño de una vida digna y prospera para 
su heroico pueblo, contribuyendo a la 

construcción de un mundo más justo, 
igualitario y pacífico en pro de la hu-
manidad toda.

Jefe del Estado celebró 99 años del 
Partido Comunista de China

El presidente de la República Boli-
variana de Venezuela, Nicolás Madu-
ro, envío ayer un saludo especial al 
Partido Comunista de China por la 
celebración del 99º aniversario de su 
fundación.

En un mensaje publicado en las re-
des sociales el Jefe del Estado escribió: 
“Digno ejemplo de liderazgo y lucha 
antiimperialista que ha garantizado el 
desarrollo y el avance de China, Repú-
blica hermana con la cual avanzamos 
hacia la consolidación de una nueva 
geopolítica de paz”.
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Rechaza cualquier tipo de injerencia

Venezuela respalda política de China para resguardar su integridad político- territorial

En respuesta a su homólogo Iván Korcok, que reconoce a Juan Guaidó como presidente

Y manifestó: “Se ha solicitado 

infinidades de veces la reversión  

de estas sanciones injerencistas  

y antidiplomáticas, violatorias  

del Derecho internacional,  

que perturban el diálogo  

y el respeto mutuo”

TyF/ Mppre
Caracas

E
l ministro del Poder Popular para 
Relaciones Exteriores, Jorge 
Arreaza, catalogó como “trivial 

e irrisoria”, la decisión del Gobierno 
de Eslovaquia de sumarse a los países 
de la Unión Europea que reconocen la 
presidencia ficticia del diputado Juan 
Guaidó en la República Bolivariana de 
Venezuela.

En la cuenta de Twitter @jaarreaza, 
el jefe de la diplomacia venezolana de-
finió los términos trivial, “que carece 
de toda importancia”, e irrisorio, “que 
promueve risa y burla”, en referencia 
al anuncio hecho por Iván Korcok, 
canciller de Eslovaquia, de apoyar el 
inexistente gobierno interino.

Responde así el canciller al diplomáti-
co eslovaco, quien dijo que la decisión de 
su Gobierno se debe a la disposición del 
presidente Nicolás Maduro, quien el lu-
nes dio un lapso de 72 horas a la embaja-
dora de la Unión Europea en Venezuela, 
Isabel Brilhante Pedrosa, para que aban-
done el país debido a la recurrente inje-

rencia del bloque europeo en los asuntos 
venezolanos.

Vale recordar que el Mandatario Na-
cional rechazó enérgicamente la re-
ciente decisión de la Unión Europea de 
sancionar ilegalmente a 11 funcionarios 
venezolanos, incluido el presidente de 
la Asamblea Nacional (AN), Luis Parra, 
por  participar en las elecciones parla-
mentarias, que de acuerdo a la Constitu-
ción de la República se realizarán antes 
de finalizar el año 2020.

El Presidente tomó la decisión de ex-
pulsar a la funcionaria de la Unión Eu-
ropea y dijo: “Ya basta de tanta persecu-
ción contra Venezuela y basta de tanta 
injerencia colonialista, supremacista y 
racista”.

De acuerdo con el canciller, por medio 
de la diplomacia, “se ha solicitado infini-
dades de veces la reversión de estas san-
ciones injerencistas y antidiplomáticas, 
violatorias del Derecho internacional, que 
perturban el diálogo y el respeto mutuo”.

T/ AVN
Caracas

El embajador de Venezuela en la Re-
pública Tunecina, Carlos Feo Aceve-

do, sostuvo este miércoles una reunión 
con el ministro de Relaciones Exteriores 
del país africano, Khaled Sehili, en la 
que  agradeció su posición en el Conse-
jo de Seguridad de las Naciones Unidas 
(ONU) ante las agresiones del Gobierno 

de Estados Unidos contra nuestro país. 
Durante la reunión, señala una nota de 
prensa del Ministerio para Relaciones 
Exteriores de Venezuela, el diplomático 
tunecino reafirmó su postura antiinje-
rencista y su defensa al Derecho inter-
nacional.

Recientemente, en el Consejo de Segu-
ridad de las Naciones Unidas se debatió 
la fallida incursión terrorista ejecutada 
el pasado 3 de mayo, y que tuvo el respal-

do y financiamiento de Estados Unidos y 
Colombia. La incursión paramilitar tenía 
como fin propiciar un golpe de Estado y 
asesinar al presidente Nicolás Maduro.

En la conferencia virtual, varias na-
ciones, entre ellas Rusia y China, que 
tienen veto en el Consejo de Seguridad, 
rechazaron las maniobras guerreristas 
como mecanismo para apoderarse del 
poder político, así como la injerencia en 
los asuntos internos de Venezuela.

En la reunión ambas naciones además 
revisaron los acuerdos de cooperación que 
mantienen y evaluaron las medidas para 
enfrentar la pandemia de Covid-19.

En el encuentro también se abordó la 
situación de Palestina, y ambos diplo-
máticos coincidieron en la condena a 
la decisión criminal de Israel de tomar 
posesión del territorio palestino a pesar 
de que en reiteradas ocasiones se ha re-
conocido a Palestina como un Estado.

Rechazaron maniobras guerreristas de Estados Unidos

Gobierno Bolivariano agradece a Túnez apoyo a Venezuela en el Consejo de Seguridad de la ONU 
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Un total de 1.600 equipos se encuentran 
en todo el municipio Libertador de Ca-
racas para las jornadas de desinfección 
que se desarrollan para evitar la propa-
gación del coronavirus, indicó ayer la 
alcaldesa Erika Farías.

En declaraciones transmitidas por Ve-
nezolana de Televisión, señaló que desde 
tempranas horas los equipos están en las 
71 comunidades en las que se detectaron 
casos de Covid-19 en el municipio, y las 
actividades comenzaron en la parroquia 
La Vega, donde hay un foco del virus.

“Arrancamos por la parroquia La Vega 
el trabajo de despistaje. Más de 70.000 
familias que vamos a incorporar en este 
plan para cortar las cadenas de trans-
misión, no solo en La Vega, sino en las 
19 parroquias”, dijo Farías durante una 
jornada de trabajo, encabezada por el 
Presidente de la República.

La alcaldesa detalló que trabajan con 
el Ministerio de Alimentación, Hidroca-
pital y Gas Comunal para atender los 
servicios públicos en el municipio, que 
se mantiene en cuarentena radical por 
el aumento acelerado de casos de trans-
misión comunitaria.

Saludó la decisión por unanimidad del Consejo Nacional Electoral

 

“Venezuela va por el camino  

que tiene que ir, tenemos  

que superar muchos problemas,  

pero solo en paz y con libertad  

lo seguiremos logrando”, destacó

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, hizo un llamado 

ayer a toda la población venezolana a 
preparase para los comicios de este año 
y dijo que “el objetivo es conformar una 
nueva Asamblea Nacional que vele por 
los intereses del pueblo”.

Así lo dio a conocer el Mandatario Na-
cional durante una jornada de trabajo de 
Ofensiva Comunal Productiva en Cara-
cas, donde saludó la decisión del Consejo 
Nacional Electoral (CNE), que por una-
nimidad estableció que las elecciones 
parlamentarias se celebren el próximo 6 
de diciembre.

En este sentido, resaltó que las fuerzas 
revolucionarias inscribirán, de acuerdo 
a lo establecido en el cronograma electo-
ral, a los candidatos de la patria, “para 
renovar el 5 de enero de 2021 la Asamblea 
Nacional”.

Rechazó la campaña mediática con-
tra Venezuela y aseguró que este año se 
realizarán las elecciones a pesar de la 
pandemia. “El CNE ha anunciado que 
se establecerán todas las medidas de 
bioseguridad y sanitarias para que el 
pueblo pueda asistir a los centros elec-
torales a ejercer su derecho al voto”, 
aseveró.

Asimismo, dijo que así como otros 
países del mundo han hecho este año 

elecciones para cargos de carácter popu-
lar en medio de la Covid-19, entre ellos 
mencionó a Polonia, Serbia, Rusia, Repú-
blica Dominicana, “y así como los Esta-
dos Unidos se está preparando para las 
elecciones presidenciales en noviembre, 
Venezuela no se quedará atrás y en di-
ciembre ejerceremos nuestro derecho al 
sufragio”.

“Son seis elecciones que se han rea-
lizado en Venezuela desde el año 2014, 
cuando con el apoyo del pueblo fui electo 
presidente de la República por primera 
vez”, expresó Maduro, y detalló que está 
será la séptima elección de carácter po-
pular, lo que demuestra una vez más la 

democracia participativa y protagónica 
del pueblo de Venezuela.

“Tiene mucho que ver el poder social, 
el poder popular, para demostrarle al 
mundo la democracia verdadera, prota-
gónica participativa de nuestro pueblo”, 
expresó. Llamó a los voceros y voceras 
comunales a regar la voz y mantener 
informado casa por casa, calle por calle, 
con volantes, con pancartas, a todo el 
pueblo sobre el cronograma electoral.

“Venezuela va por el camino que tie-
ne que ir, tenemos que superar muchos 
problemas pero solo en paz y con liber-
tad lo seguiremos logrando”, destacó el 
Presidente.

A pesar de la pandemia de Covid-19 
Más de 45 mil vocerías de consejos  
comunales se renovaron este año

El presidente Nicolás Maduro aseveró 
ayer que la construcción del socialismo 
del siglo XXI, impulsado por el coman-
dante Hugo Chávez, permite el empode-
ramiento del pueblo.

“El socialismo en lo territorial es el so-
cialismo con pueblo, es convertir el pue-
blo en la fuerza más grande de creación 
de este ensayo del socialismo bolivariano. 
El socialismo no se construye con cuatro 
letrados. El socialismo se construye con 
el pueblo, el socialismo se construye en 
la comuna, en la comunidad”, expresó en 
el Palacio de Miraflores.

En declaraciones transmitidas por Ve-
nezolana de Televisión, el Mandatario Na-
cional enfatizó que Venezuela tiene hasta 
los momentos más de 48.000 consejos 
comunales, de los cuales 45.091 renova-
ron sus vocerías en un proceso participa-
tivo y democrático.

De igual forma, agregó, hay 3.230 co-
munas, que trabajan todos los días para 
atender las necesidades de sus comuni-
dades.

“Ese es el objetivo del proyecto, del so-
cialismo cristiano, humanista, conformar 
ciudades y pueblos en comunas, con el 
poder popular interino, atendiendo y re-
solviendo todos los problemas de nues-
tro pueblo”, recalcó.

Por su parte, el vicepresidente del Área 
Social, Aristóbulo Istúriz, indicó que se 
está trabajando para la formación de dos 
millones de personas, que integrarán las 
vocerías de las comunas.

Esta formación, explicó Istúriz, se lle-
vará a cabo en la Universidad de las Co-
munas, que se está construyendo.  “La 
primera tarea es que tenemos más de dos 
millones de voceros que se tienen que en-
trenar”, sentenció.

T/ Luis Angel Yáñez
Caracas

El  vicepresidente sectorial de Comuni-
cación y Turismo, Jorge Rodríguez presen-
tó el balance de la Comisión Presidencial 
para  el Control y Prevención  del Covid -19 
en el cual se registran 230 casos de conta-
gio de coronavirus y tres fallecidos.

El ministro refirió que 230 casos son de 
origen comunitario y 29 importados mien-
tras las 3 personas fallecidas  correspon-
den a tres femeninas de las cuales 2 eran 
habitante del Zulia u una de La Guaira.

Informó que se reportaron 201 casos 
comunitarios 156 son del estado Zulia y 
60 del Mercado de las Pulgas mientras 86 
son de municipios fuera del brote del casco 
central.

Asimismo, dijo que hay 29 casos impor-
tados, 16 provienen de Colombia, 11 Brasil, 
uno de Bolivia y uno de Perú, además de tres 
nuevos fallecidos para sumar 54 en total.

“Venezuela tiene un total de 6.062 casos; 
1.649 pacientes recuperados; 3.699 ingre-
sados en hospitales; 609 en CDI y 51 en 
clínicas privadas, lo que representan 4.359 
casos activos, y lamentablemente tenemos 
54 fallecidos”, dijo.

Detalló que actualmente tenemos 3.894 
pacientes sin síntomas; 448 con insufi-
ciencia respiratoria aguda leve; 54 falleci-
dos; 6 con insuficiencia respiratoria aguda 
moderada y 11 pacientes con insuficiencia 
respiratoria aguda grave en unidad de cui-
dados intensivos.
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El sector encabezado por 

Juan Guaidó, hoy minoritario 

en esa derecha, rechaza 

dicha convocatoria electoral 

y se aferra a las estrategias 

dictadas por Trump  

al margen de cualquier  

marco democrático  

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

A
nte las sanciones im-
puestas por la Unión Eu-
ropea (UE) contra 11 al-

tos cargos públicos en el Estado 
venezolano, entre ellos tres di-
putados de la oposición de dere-
chas, la Comisión Internacional 
de Izquierda Unida manifiesta 
lo siguiente:

1.- Izquierda Unida rechaza 
estas acciones por arbitrarias, 
injustas, ilegales e ilegítimas 
puesto que violan el Derecho in-
ternacional, además de los prin-
cipios democráticos y la sobera-
nía de Venezuela como nación.

2.- Se demuestra que la políti-
ca exterior de la Unión Europea 
sigue siendo subalterna y segui-
dista de la que marca EE.UU, lo 
que supone la pérdida de otra 
oportunidad extraordinaria 
para promover el diálogo con 
Venezuela.

Las altas instancias euro-
peas, en lugar de impulsar ac-
tuaciones que fomenten las con-
versaciones y la cooperación 
entre el Gobierno y la oposición 
venezolana para ayudar a la 
resolución pacífica y democrá-
tica de los conflictos, optan la-
mentablemente por una actitud 
sancionadora que respalda la 
que impulsa la Administración 
de Donald Trump, lo que con-
tribuye a desestabilizar el país 
e impide promover una salida 
democrática a la crisis política 
venezolana.

3.- Tanto la Unión Europea 
como EE.UU buscan ahora tam-
bién desacreditar a la oposición 
moderada venezolana, que ha 

sido capaz de llegar a acuerdos 
con el Gobierno de Nicolás Ma-
duro para celebrar las eleccio-
nes a la Asamblea Nacional el 
próximo otoño. De ahí que tres 
de los sancionados sean asam-
bleístas de la derecha moderada 
venezolana, entre ellos Luis Pa-
rra, presidente de la Asamblea 
Nacional elegido el pasado 5 de 
enero en sustitución de Juan 
Guaidó, que ha dejado de ser 
mayoritario y hegemónico en la 
derecha.

En Venezuela, como en cual-
quier democracia moderna, 
existen decenas de partidos, 
entre ellos los que expresan la 
pluralidad de la derecha en ese 
país. Una parte muy significati-

va de esas formaciones conser-
vadoras apuesta por una salida 
democrática, constitucional y 
pacífica para dirimir las dife-
rencias, de ahí que hayan acor-
dado con el Gobierno una con-
vocatoria electoral con todas las 
garantías constitucionales.

El sector encabezado por Juan 
Guaidó, hoy minoritario en esa 
derecha, rechaza dicha convo-
catoria electoral y se aferra a las 
estrategias dictadas por Trump 
al margen de cualquier marco 
democrático. Todo ello incluye 
la asfixia económica del país, así 
como el uso de la violencia y de 
la injerencia externa, tal y como 
se ha comprobado en la reciente 
‘Operación Gedeón’, con la utili-

zación de fuerzas paramilitares 
para intentar derrocar al actual 
gobierno de Nicolás Maduro.

4.- IU denuncia esta actitud 
hipócrita de la Unión Europea 
que, mientras aparenta apostar 
por unas elecciones legislativas 
‘inclusivas y creíbles’ en Vene-
zuela, sanciona a los sectores 
de la izquierda y la derecha que 
trabajan por el diálogo y la bús-
queda de acuerdos democráti-
cos, alejados de las estrategias 
violentas que se pretenden im-
poner desde EE.UU.

Rechazamos y lamentamos 
que la Unión Europea decida 
de esta forma permanecer al 
margen de cualquier papel que 
promueva el diálogo y la paz en 
el conflicto político venezolano. 
Los problemas en este país difí-
cilmente se van a resolver con 
castigos, bloqueos económicos 
y sanciones internacionales, y 
sí con una promoción activa de 
acuerdos democráticos.

5.- Para IU resulta muy peno-
so comprobar que pese a los rei-
terados intentos golpistas aus-
piciados por Leopoldo López y 
Juan Guaidó, la Unión Europea 
les sigue considerando interlo-
cutores políticos democráticos y 
válidos, mucho más mientras si-
guen negándose a participar en 
los procesos electorales y prefie-
ren mantener sus acciones para 
desestabilizar el sistema consti-
tucional venezolano.

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

La Asamblea Nacional Cons-
tituyente (ANC) aprobó el 

informe sobre estimación de 
población general de diciem-
bre 2020 dirigido a planificar 
las elecciones parlamentarias 
de este año, presentado por el 

Instituto Nacional de Estadísti-
cas (INE) y el Consejo Nacional 
Electoral (CNE).

En sesión ordinaria realizada 
el pasado lunes en el Palacio Fe-
deral Legislativo, el presidente 
de la ANC, Diosdado Cabello, 
señaló que se trata de un pro-
cedimiento que se realiza cada 
vez que se avecina un proceso 
electoral en el país.

“Cada vez que hay elecciones 
debe haber una estimación de 
la población, estamos recibien-
do la que nos envía el Instituto 
Nacional de Estadística hasta 
el 31 de diciembre de 2020 por 
solicitud del Consejo Nacional 
Electoral”, afirmó.  

Cabello precisó que para el 
mes de diciembre se calcula 
que habrá 32.778.056 habitantes. 
Esta cantidad será la base para 
el cálculo del órgano electoral 
para la contienda electoral.

“Recibimos a detalle la es-
timación de la población por 
estados, por municipios, por 
parroquias, debido a que es-
tas elecciones son locales y se 
manejan por circuitos electo-
rales. Nosotros eso ya lo hici-
mos en 2015, con la elección de 
los parlamentarios, sabemos 
cómo es. Con estos datos se lo-
gra mayor eficiencia en el pro-
ceso electoral”, explicó.

En este sentido, Cabello apun-
tó que el Instituto Nacional de 
Estadística es un organismo al-
tamente calificado, con profesio-
nales capacitados, por esa razón 
en el documento se específica la 
cantidad de población entre ju-
lio y diciembre de 2020.

“Para julio de 2020 conta-
remos con una población de 
32.618.510 habitantes, en el 
mes de agosto seremos unos 
32.651.700 personas, en sep-
tiembre 32.683.751 venezolanos, 
para octubre 32.714.513, en no-
viembre 32 .746.661 y diciembre, 
32.778.056 habitantes en el país. 
Estos datos son claves para ele-
gir los cargos de elección popu-
lar”, aseveró.

AVANZAR HACIA  
LA UNIDAD PERFECTA

También sostuvo que la uni-
dad de los revolucionarios es 
fundamental para ganar esta 

contienda electoral, por esa ra-
zón hizo un llamado al Gran 
Polo Patriótico para  concretar 
la unidad perfecta.

“Lo ideal es que demos el 
ejemplo y seamos modelo 
para nuestro pueblo, debemos 
avanzar en perfecta unidad, 
nosotros invitamos al Polo 
Patriótico a unirse al PSUV, a 
esta batalla electoral, que es la 
primera fuerza política de este 
país, nadie lo puede negar”, 
aseveró.

Cabello aseguró que en todo 
el territorio nacional hay muje-
res y hombres formados y con 
una juventud guerrera. “Lo 
que viene es una fiesta demo-
crática, vamos a darles una es-
tocada a los que quieren impo-
ner su democracia con bombas 
y con violencia, la democracia 
de las élites, nosotros quere-
mos la vía de la paz y la vía de 
la democracia”, manifestó.

De cara a las elecciones parlamentarias

ANC aprobó informe sobre población presentado por el INE y el CNE

Emitió un Comunicado
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A la fecha hay dos detenidos  

y siete personas solicitadas  

por forjamiento de documento  

público y usurpación de identidad, 

entre otros delitos

T/ Romer Viera Rivas
F/ @MinpublicoVE
Caracas

E
l Ministerio Público (MP), en la 
voz del fiscal general Tarek Wi-
lliam Saab, anunció la desarticu-

lación de un grupo delictivo internacio-
nal dedicado a contrabandear vehículos 
de países vecinos hacia Venezuela.

“Queremos presentar un impor-
tante caso de lucha contra el contra-
bando (…). En conjunto con el órgano 
auxiliar Dgcim (Dirección General de 
Contrainteligencia Militar) hemos des-
articulado una importante banda dedi-
cada al contrabando de vehículos y su 
posterior comercialización en el país”, 
precisó Saab en la sede del MP, donde 
explicó que la investigación se inició 
tras “una denuncia por secuestro pre-
sentada contra tres funcionarios de las 
Fuerzas de Acciones Especiales de la 
Policía Nacional Bolivariana (FAES).

La denunciante responde al nombre 
de Yohainis Gutiérrez, quien contó que 
fue secuestrada junto a su esposo por 
estos funcionarios, quienes los libera-
ron luego de que se comprometieran a 

traspasarles uno sus vehículos y a en-
tregarles una alta suma en divisas.

Durante la investigación, prosiguió 
el fiscal general, surgieron elementos 
que permitieron determinar que lo que 
ocurrió en realidad fue que Néstor Gor-
kys Escobar y Yohainis Gutiérrez simu-
laron un secuestro con el fin de evitar 
ser arrestados y acusados por cometer 
delitos graves.

Según manifestó Saab, estos ciudada-
nos forman parte de una organización 
denominada “Los Maléficos”, que se 
dedica a  robar vehículos en Colombia,  
Guayana Francesa, Brasil, Argentina, 
Bolivia y Ecuador para luego traerlos al 
país y venderlos.

Las investigaciones revelaron la co-
misión de otros delitos, como el forja-
miento de documento público y usur-
pación de identidad por Néstor Gorkys 
Núñez.

El MP solicitó tres órdenes de allana-
miento, lo que dio como resultado el de-
comiso de documentos de interés crimi-
nalístico, como fotocopias de certificados 
de vehículos a nombre de varias perso-
nas, además de resguardos tributarios 
de vehículos importados, supuestamente 
emitidos por el Seniat.

Saab comentó que “gracias a las evi-
dencias recabadas y las labores de in-
teligencia realizadas por el MP, pudo 
conocerse que uno de los vehículos, 
cuyo certificado fue hallado en el re-
ferido allanamiento”, fue vendido en 
Barinas.

Una comisión del Cicpc se trasladó el 
15 de mayo al citado estado y ubicó el 
vehículo en poder de Angel Maykoll y 
Carlos Ramírez Salinas, quienes no dis-
ponían de documentos de propiedad del 
vehículo, por lo que fueron privados de 
libertad.

Mediante un teléfono incautado en este 
procedimiento se logró conocer los deta-
lles de las operaciones de contrabando y 
la identidad de otros implicados en la red 
criminal. El vehículo automotor fue re-
gistrado como una camioneta marca To-
yota, modelo Hilux, año: 2018, solicitado 
por las autoridades brasileñas.

Con la información recabada se rea-
lizaron procedimientos similares en 
Mérida, Monagas, Distrito Capital y 
Barinas, donde fueron incautados va-
rios vehículos con irregularidades en 
su documentación.

Según el balance presentado por el 
fiscal general, las actuaciones permi-
tieron la identificación de nueve per-
sonas presuntamente involucradas en 
contrabando de vehículos automotores 
y otros  hechos punibles. De este gru-
po, dos personas fueron aprehendidas 
y el resto es solicitado por el sistema  
judicial venezolano.

Entre las personas con órdenes de 
aprehensión están  Christian Ale-
ta Ramírez, Víctor García Romero, 
Freddy Arias Sánchez, José Figuera 
Alcalá y David Rivas, quienes presunta-
mente forman parte de la organización 
delictiva

Durante los operativos también se in-
cautaron 14 automóviles presuntamente 
obtenidos por contrabando, seis de los 
cuales están solicitados en Brasil, lo que 
hace presumir la comisión de los delitos 
de contrabando simple, legitimación de 
capitales y asociación para delinquir.

“Esta investigación continúa en pro-
ceso para identificar cómplices y otros 
involucrados en estos hechos”, anuncio 
el fiscal.

MAYOR PROTECCIÓN PARA LA FAUNA
Por otra, el fiscal informó que este 

lunes se realizó el primer encuentro 
de la mesa de trabajo para la redacción 
de una nueva Ley Penal del Ambiente. 
“En la mesa se están estudiando todas 
las leyes vinculadas a la defensa de los 
animales y el ambiente para proponer 
un nuevo texto legal que ofrezca ma-
yor protección a la fauna doméstica y 
silvestre”, explicó Saab.

“Hemos observado con preocupación 
que en la ley actual tipifica como falta 
leve los delitos en contra de la naturaleza 
y fauna”, añadió.

En esta reunión participaron el MP, 
el Ministerio para Ecosocialismo, la De-
fensoría del Pueblo, la Misión Nevado, 
Inparques y Fundafauna

APOYO ANTE LAS SANCIONES
Saab aprovechó el espacio para recha-

zar las sanciones unilaterales, ilegales 
y arbitrarias impuestas por el Gobierno 
de Estados Unidos a dos fiscales del MP, 
a las que calificó como acoso y violato-
rias de los principios constitucionales 
de Venezuela.

“Estas sanciones nos parecen deplora-
bles actos de vergüenza y acoso, viola los 
principios constitucionales, sus derecho 
a la defensa”, señaló el fiscal, quien indi-
có que la medida estadounidense se debe 
a que “los funcionarios forman parte del 
equipo del MP que busca la verdad en ca-
sos como el intento de magnicidio contra 
el Presidente de la República, el intento 
de golpe de Estado del 30 abril de 2019” y 
el asalto armado a dos fuertes militares 
en la Gran Sabana, entre otros casos de 
relevancia vinculados a acciones de des-
estabilización y violencia armada.

Y agregó que “los dos fiscales cuentan 
con todo el apoyo de la institución para 
seguir trabajando”, ya que  “han lleva-
do las causas de manera intachable en 
pro de los derechos humanos y del país”.  
“Se les acusa de socavar la democracia, 
cuando más bien nuestros fiscales y el 
MP trabajan en evitar una guerra civil 
en nuestro país, haciendo cumplir las le-
yes a través de investigaciones penales. 
(…) Frente a estas sanciones nosotros 
nos revelamos y brindamos todo el apo-
yo a nuestros fiscales para que sigan tra-
bajando de manera digna y unida por la 
paz de Venezuela”, comentó.

La organización se denominaba “Los Maléficos”
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Con el objetivo de contribuir con la 
disminución de la propagación de 

Covid-19, Ford Motor de Venezuela donó 
420 kits de protección al personal de sa-
lud de tres hospitales del estado Carabo-
bo: Ciudad Hospitalaria Doctor Enrique 
Tejera, Hospital Universitario Doctor 
Ángel Larralde y Hospital Materno In-
fantil Doctor José María Vargas.  

El suministro de los kits se realizó 
en tres oportunidades, respetando ri-
gurosos estándares de distanciamiento 
social y medidas de protección para el 
cuidado y salvaguardia de la higiene 
personal y de los artículos entregados.

En alianza con la Asociación Civil 
Trabajo y Persona, la organización Cá-
ritas de Venezuela y el Colegio de Mé-
dicos, la compañía realizó la entrega 
de 8.500 mascarillas quirúrgicas, 648 

litros de gel antibacterial y ocho mil 
guantes de látex, logrando beneficiar 
a los médicos y enfermeros de dichos 
hospitales.

Esta iniciativa forma parte de una 
campaña global que contempla una 
serie de acciones que Ford está imple-
mentando en todo el mundo para ha-
cer frente a los retos que ha traído esta 
pandemia.

“Para Ford Motor de Venezuela la 
máxima prioridad es siempre preser-
var la salud, seguridad y el bienestar de 
sus empleados, concesionarios, provee-
dores, socios y clientes. Asimismo, Ford 
trabaja constantemente por apoyar a 
las comunidades en las que se desen-
vuelve. Por esto, realizamos esfuerzos 
para combatir y evitar la propagación 
del contagio de este virus”, señala Pa-
tricia Fuentes Gimón, gerente de mer-
cadeo, relaciones públicas y responsa-
bilidad social de esta empresa.

Asegura el ingeniero Luis Valera, coordinador de buenas prácticas agrícolas de Fundatierra 

Señala que en la producción 

artesanal se cumplen siempre 

las medidas sanitarias 

por la pandemia

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

“E
l cacao venezolano 
todavía permanece 
como uno de los me-

jores, sino el mejor, y todos los 
productores mundiales están 
siempre pendientes de lo que 
generamos”, señaló el ingenie-
ro Luis Valera, coordinador de 
buenas prácticas agrícolas de 
la Fundación Nuestra Tierra 
(Fundatierra).  

El mes pasado se celebró el 
Día Nacional del Chocolate, ini-
ciativa impulsada por la citada 
fundación desde hace cuatro 
años para resaltar y proyectar 
la valiosa labor de los chocola-
teros nacionales.

Valera señaló: “A nivel inter-
nacional está parada un poco 
la comercialización debido a 
las complicaciones con algunos 
países donde se vende por las 
sanciones económicas. Por otro 
lado la movilización de barcos, 
personas, aviones ha estado un 
poco parado debido a la pande-

mia de Covid-19. De hecho, el 
cacao comercialmente es más 
costoso aquí en Venezuela que 
en cualquier otro sitio en este 
momento. Ha alcanzado un 
precio interesante internamen-
te debido a esa inmovilidad que 
tiene, pero todavía se discute el 
precio internacional”.

Por su parte, Leudys Gon-
zález, presidenta de Fundatie-
rra, reconoce el trabajo de las 
personas que se destacan por 
sus productos con sello vene-
zolano: “Contamos con exce-
lentes maestros chocolateros 
que tienen la oportunidad de 
trabajar con cacao de calidad 
fino de aroma que les permite 
elaborar un gran alimento. Re-
cordemos que es una actividad 
laboriosa donde el ingenio y el 
estilo particular se unen para 
crear deliciosas obras”.  

La fecha que se escogió para 
la celebración se debe a que el 8 
de junio de 1863 fue registrada la 
fábrica de chocolates La India. 
Otra de las razones que sobresa-
le  en  esta celebración es la in-
tención de crear conciencia para 
el consumo del buen chocolate.

Valera comentó: “El mercado 
del cacao artesanal en Vene-
zuela desde el año 2010  tuvo un 
impulso con respecto al tema 
de la chocolatería artesanal, 

promovido por   talleres, acti-
vidades y equipos para su fa-
bricación. Desde ahí la gente 
se ha venido activando y con-
formando en emprendimiento. 
Inclusive durante la pandemia 
ha continuado sus labores”.

-En esta cuarentena, ¿cómo 
hacen con la siembra y pro-
ducción artesanal?

-En estos momentos se ve que 
la siembra se ha mantenido, ya 
que los emprendedores siguen 
trabajando y los productores 

atienden sus parcelas. Es de-
cir, que la actividad en campo 
ha continuado, cumpliendo, 
eso sí, las medidas sanitarias 
exigidas. Tal vez se ha visto 
afectado un poco el tema de la 
comercialización.

- Y en general, ¿cómo está 
la producción de este fruto 
en el país?

-Lo que se encuentra actual-
mente estancado un poco son 
las compras, la movilización 
que había ya no es tan fácil 

porque tal vez a nivel artesa-
nal les cuesta al artesano lle-
gar donde llegaba antes o al 
productor donde vendía. Sin 
embargo, todavía se siguen 
manejando algunos niveles de 
ventas locales.

-Desde su creación, ¿cuán-
tos productores y empren-
dedores se han inscrito en  
Fundatierra?

-La fundación se maneja me-
diante actividades puntuales. 
Se ha incorporado mucho en el 
tema de las ferias. Por ejemplo, 
las expos que realizamos se 
han afianzado y cada vez hay 
más. En cuanto a los producto-
res se ha aumentado el número 
de participaciones en talleres y 
actividades porque se han rea-
lizado ferias y también se han 
realizado actividades locales.  

-¿El Gobierno Nacional les 
está dando facilidades?

-Ellos han ido a través de la 
corporación creando facilida-
des en guías, movilización, in-
corporación de actividades de 
registro nacional, pero como 
facilidades directas no se han 
concretado mucho.

-Parece que estar siempre ac-
tualizados es la clave.

-Hay que prepararse para 
cuando toda esta situación 
vaya mermando. Que la gente 
siga impulsando el tema co-
mercial. Por otro lado, seguir 
atendiendo las plantaciones, 
preparando viveros para am-
pliar el número de plantas en 
el campo, además de estar re-
cuperando la plantación aso-
ciando los cultivos adicionales 
debido al tema de altos precios. 
Y estar atentos a las nuevas 
tecnologías en el área.

T/ Redacción CO
Caracas

Para garantizar la soberanía 
alimentaria del pueblo de Ya-

racuy, la comunidad Victoria de 
Bolívar inició la siembra de arroz 
con la plantación de semilla en 182 
patios productivos para producir 
seis mil kilos del rubro en tres me-
ses aproximadamente.

Bryan Díaz, alcalde del municipio 
Bolívar, manifestó que con la siem-
bra de arroz en los 180 diques o patios 
productivos favorecerán a más de 375 
personas de las comunidades Victoria 
de Bolívar y La Mora. El secretario 
de Desarrollo Económico de la gober-
nación, Rafael Morales, informó que 
en la entidad hay más de 1.500 diques 
familiares de producción de arroz. 
“Sin duda alguna la idea garantiza 

la soberanía agroalimentaria en la 
región”, dijo.

Sostuvo Morales que la siembra de 
arroz no solo se da en las zonas rurales, 
sino también en áreas urbanas; expresó 
que este cultivo es visto por la población 
como una alternativa para combatir el 
bloqueo económico.

Se conoció por una nota de prensa de 
la gobernación que el pueblo organi-
zado, junto a la Red de Articulación y 
Acción Sociopolítica (RAAS) y jefes de 
calle, trabajan articuladamente para 
sembrar los alimentos para el pueblo 
yaracuyano.

Juan Torrealba, secretario general 
de Gobierno dijo que aun en cuarente-
na se produce en Yaracuy: “En este mo-
mento histórico del país, necesitamos 
la siembra para resistir a la guerra y 
cerco económico, inducido por el impe-
rio norteamericano”.

Para este año en Yaracuy  

Comienza siembra de seis mil kilos
de arroz en 182 patios productivos  

Para hospitales contra la pandemia de Covid-19

Donaron 420 kits de protección en Carabobo



La artillería del pensamiento

Estas armas que llegaron  

procedentes desde los Estados  

Unidos están destinadas a grupos 

criminales, grupos terroristas para 

continuar con la desestabilización 

política y atentar contra la paz  

y la tranquilidad de los venezolanos 

TyF/ Prensa Mppijp 
Caracas

O
rganismos de seguridad del Esta-
do incautaron un lote de armas 
de fuego, cargadores y municio-

nes para diferentes calibres, durante 
dos procedimientos realizados en los 

estados Zulia y Carabobo, este último en 
el Patio No. 4 del terminal marítimo de 
Puerto Cabello, en el estado Carabobo.

El viceministro de Sistema Integrado 
de Investigación Penal, Comisario Ge-
neral Humberto Ramírez, informó que 
se trata de “21 fusiles modelo Ak-47, con-
sideradas armas de guerra táctica; dos 
pistolas 9 mm marca Glock; 110 cargado-
res para diferentes calibres y 5 mil 558 
municiones de diferentes calibres”.

El Comisario detalló que el pasado 
lunes de 19 de junio, una comisión del 
Cuerpo de Investigaciones Científicas, 
Penales y Criminalísticas (Cicpc), Dele-
gación del estado Zulia, incautó cuatro 
fusiles AK-47, municiones y cargadores 
para diferentes calibres, en un procedi-
miento en el que fueron detenidas dos 

personas, quienes fueron puestas a la 
orden del Ministerio Público.

“Tras las investigaciones que realizó 
el Cicpc-Zulia en coordinación con au-
toridades de la entidad carabobeña, este 
lunes se logró la localización e incau-
tación de 17 armas de fuego Ak-47, dos 
pistolas Glock y un importante número 
de municiones y cargadores para dife-
rentes calibres, que estaban ocultas en 
un contenedor con mercancía enviada 
desde Miami en los Estados Unidos, que 
salió el pasado 13 de junio con llegada a 
Puerto Cabello el día 20 de junio, en el 
buque San Andrés”.

Agregó que el contenedor fue enviado 
por una empresa consolidadora en la 
ciudad de Miami, con responsabilidad 
de una empresa venezolana de recibir 

esa mercancía y  distribuirla a las perso-
nas que requirieron de los servicios.

“Estas armas que llegaron proce-
dentes desde los Estados Unidos están 
destinadas a grupos criminales, gru-
pos terroristas para continuar con la 
desestabilización política y atentar 
contra la paz y la tranquilidad de los 
venezolanos; los organismos de segu-
ridad coordinados con el Cicpc van a 
continuar profundizando en la inves-
tigación para dar con la identificación 
y paradero de todos los responsables y 
ser puestos a las orden de los órganos 
jurisdiccionales”, señaló.

El viceministro manifestó que ya es-
tán haciendo todas las coordinaciones 
necesarias con Interpol y los organis-
mos internacionales para identificar y 
aprehender a través de la Notificación 
Roja, a las personas involucradas que se 
encuentran fuera del país.

Acompañaron al viceministro Hum-
berto Ramírez, los representantes de los 
organismos que participaron en el pro-
cedimiento junto al Cicpc, como perso-
nal del Servicio Nacional Integrado de la 
Administración Aduanera y Tributaria 
(Seniat), Guardia Nacional Bolivariana 
y Bolivariana de Puertos.
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T/ Prensa MPPT
Caracas

El Instituto Nacional de Transpor-
te Terrestre (INTT), dará inicio el 

próximo miércoles 1 de julio del presente 
año, a la atención de usuarios en sus ofi-
cinas regionales ubicadas en el territorio 
nacional, con el fin de realizar de forma 
priorizada el registro y la regularización 
del parque automotor del país, esto en el 
marco de la Gran Misión Transporte Ve-
nezuela, encaminada por el ministro del 
Poder Popular para el Transporte, Ing. 
Hipólito Abreu. 

SOLICITUD Y PAGO EN LÍNEA DE TRÁMITES
Para agilizar y disminuir el tiempo de 

permanencia en las oficinas y eliminar 
los puntos de contacto común como me-
dida de higiene y prevención contra el 
COVID-19, los usuarios deben acudir a las 

oficinas únicamente después de generar 
la solicitud de su trámite ya cancelado En 
Línea a través de los medios electrónicos 
dispuestos en el portal web oficial WWW.
INTT.GOB.VE los cuales son: Banco de 
Venezuela En Línea, PETRO App y Banco 
Occidental de Descuento.

Paso a paso para generar la Planilla 
Única de Trámites:
1- Ingresa a WWW.INTT.GOB.VE y Selec-
ciona PLANILLA ÚNICA DE TRÁMITE.
2- Coloca tu usuario y contraseña, de no 
estar registrado sigue los pasos que te 
indica el sistema.
3- Una vez dentro del sistema Selecciona 
en el Menú REGISTRO
4- A continuación visualizarás las op-
ciones de VEHÍCULOS y LICENCIA. 
La primera opción está referida a todos 
los trámites vehiculares como Registro 
de Vehículo, Traspaso, Asignación de  
Placas entre otros.

La segunda opción, es para quienes 
requieran obtener la Licencia para 
Conducir por Primera Vez, recordan-
do que el usuario debe presentar un 
examen teórico/práctico de forma 
presencial.
5- El Usuario deberá elegir el tipo de 
oficina: Recaudadora o En Línea, para 
luego indicar a cual sede desea asistir 
según su ubicación.
6- En los trámites de Vehículos, deberá 
realizar unas validaciones que solici-
ta el sistema según el tipo de trámite  
solicitado.
7- En los casos de Licencia por Primera 
Vez, solo deberá indicar el Grado por el 
que desea optar.
8- Una vez suministrada la información, 
el sistema automáticamente indicará el 
monto de los aranceles a cancelar En Lí-
nea por el medio autorizado de su prefe-
rencia (BDV En Línea, Petro App, BOD).

9- Una vez cancelado, deberá imprimir 
la Planilla Única de Trámite y dirigirse 
a la sede seleccionada para consignar la 
documentación requerida o presentar 
las pruebas pertinentes a la licencia.

Para consultas sobre como registrarse 
en el portal web del INTT, realizar trá-
mites automatizados o generar la Plani-
lla Única de Trámites, puede ingresar 
a WWW.INTT.GOB.VE o verificar la 
información a través de nuestras redes 
sociales oficiales en Twitter: @INTT_
OFICIAL Instagram: INTTOFICIAL 
Facebook: INTT OFICIAL y en nuestro 
canal de Youtube: INTT OFICIAL.

Estas labores se llevan a cabo por ins-
trucciones del presidente Nicolás Madu-
ro y lineamientos del ministro del Poder 
Popular para el Transporte, Ing. Hipó-
lito Abreu, afianzando la Gran Misión 
Transporte Venezuela, garante de la mo-
vilidad de todo el pueblo venezolano.

Estaban ocultas en un contenedor

 

Para agilizar y disminuir el tiempo de permanencia en las oficinas 

INTT activa Plan de atención de usuarios para el registro y regularización de vehículos
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Para Baptista, el capitalismo  

rentista colapsa porque al ser  

la renta petrolera una transferencia 

unilateral de petrodólares,  

al invertirse en el aparato productivo 

nacional ocasiona el incumplimiento 

inexorable de la ley económica 

formulada por el economista clásico 

Jean B Say,  que sostiene que toda 

oferta crea su propia demanda

T/ Humberto Trompiz Vallés
F/ Archivo CO
Caracas

A
caba de partir hacia el infinito el 
amigo y maestro de generaciones 
Asdrúbal Baptista. Pérdida in-

mensa para un país que agoniza debido a 
los embates del imperialismo neoliberal 
y de una catastrófica gestión política del 
progresismo asistencialista liberal.

Este pensador que tuvo la virtud de 
defender a ultranza la sustantividad his-
tórica de la Economía Política, nos legó 
el constructo teórico que aclara el desti-
no de la renta petrolera en los cien años 
de historia hidrocarburera del país: el 
capitalismo rentístico. 

Esta contribución epistémica la hizo 
afincado en las cumbres más altas de la 
Economía Política Clásica.

Baptista, más que ningún otro eco-
nomista criollo, desnudó a la burguesía 
parasitaria venezolana al sostener que 
el proceso de acumulación de capital en 
estas tierras se sustenta en una renta 
internacional del suelo suministrada 
por el petróleo. Este economista nos des-
cubrió los verdaderos mamantones del 
petróleo. En tal sentido afirmó refirién-
dose los empresarios venezolanos: “…los 
capitalistas al final de cuentas, dejaron 
de ser tales, y más allá de la forma y apa-
riencia, su conducta verdadera adquirió 
otros matices asociados con lo que se 
suele denominar el parasitismo rentísti-
co” (A. Baptista. 2004. 200).

Uno de los grandes aportes del “Pita” 
Batista a la economía política de Vene-
zuela fue aclararnos el colapso del capi-
talismo rentístico, determinado funda-
mentalmente por la caída de los salarios 
reales. Para el periodo 1950-2001, la 
caída del salario real en Venezuela fue 
abismal: “…el salario real, desde su va-
lor máximo hasta el presente, experi-
mento una caída cercana al 67 por ciento 
Las encuestas de hogares, por su parte, 
dan una cifra muy similar” (Idem.189). 
Por consiguiente, la pulverización de los 
salarios que hoy padece el proletariado 
criollo, debido al maridaje entre el ma-
durismo y el capitalismo rentista agóni-
co, ya había sido teorizado por nuestro 
insigne pensador.

Para Baptista, el capitalismo rentista 
colapsa porque al ser la renta petrolera 

una transferencia unilateral de petro-
dólares, al invertirse en el aparato pro-
ductivo nacional, ocasiona el incumpli-
miento inexorable de la ley económica 
formulada por el economista clásico 
Jean B Say, que sostiene que toda oferta 
crea su propia demanda. El empresaria-
do nacional hizo enormes inversiones en 
el equipo capital de la economía, a partir 
de los años setenta. apuntalado en la co-
piosa renta petrolera que le era drenada 
desde las arcas estatales. Sin embargo, 
esta inversión en equipo capital no se 
correspondió con una masa salarial que 
sirviera para consumir la producción 
emanada del aparato industrial, pues, a 
partir de estos mismos años comenzó la 
caída sideral de los salarios reales en el 
país. “Baste solo puntualizar que la tasa 
de salario real en 1990 es 50.2 inferior a 
su nivel histórico máximo, y, demás, que 
esta tasa de salarios de 1990 es menor 
que la observada para 1950” (A. Baptis-
ta. 1991. 187).La Venezuela de la postpan-
demia debe ineludiblemente formular 
una política económica que enfrente el 
descarrilamiento neoliberal de la pre-
pandemia, proponiéndose en primer 
lugar la superación de la precarización 
salarial que se ha entronizado en nues-
tro cuerpo social. Actualmente las elites 
del capitalismo mundial visualizan una 
postpandemia en los siguientes térmi-
nos neoliberales apuntando a:

Resistencia a una revalorización de 
los salarios, a la regulación del merca-
do de trabajo y a las restricciones am-
bientales: porque es necesario resta-
blecer la tasa de ganancia. Resistencia 
también a las relocalizaciones: porque 
el beneficio de las multinacionales de-
pende de la explotación de la mano de 
obra de los países periféricos y de sus 
recursos naturales…. En realidad, los 

dominantes harán todo para garantizar 
que volvamos a los “business as usual”. 
Se hará todo lo posible para mostrar 
que el destino de los individuos está 
vinculado al del sistema, que la reanu-
dación de la actividad como antes es, 
por lo tanto, la condición para la vuelta 
al empleo. Y si la convicción no es sufi-
ciente, el chantaje al empleo, ya inicia-
do, hará el resto 37/. Esta aspiración de 
volver a la normalidad también es com-
partida por muchos que desean olvidar 
los traumas relacionados con el confi-
namiento y/o que necesitan compensar 
sus ingresos perdidos, en resumen, de 
curar las heridas de todo tipo infligidas 
por la epidemia” ( Michel Husson  Capi-
talismo al filo de la navaja| 27/06/2020-
https://rebelion.org/capitalismo-al-filo 
de-la-navaja/).

Frente a estos embates ideológicos del 
imperialismo neoliberal, los defensores 
de los intereses coyunturales y estra-
tégicos de las clases trabajadoras debe-
mos apalancarnos en el legado teórico 
del maestro Baptista y de su compañero 
intelectual Bernard Mommer para en-
frentar la voracidad del capital transna-
cional por la mano de obra barata y los 
recursos naturales de los países perifé-
ricos. Estos dos pensadores simbolizan 
el ensamble creativo entre lo mejor de 
la economía política clásica y de la crí-
tica a la misma, formulada por el dúo 
Marx-Engels. En la postpandemia vene-
zolana, sin renta internacional petrole-
ra no hay recursos financieros para los 
salarios, y sin salarios la reproducción 
de la vida pende de un hilo y el país se  
desbarrancará por la frontera.

El parasitismo rentístico de la burguesía criolla
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T/ Redacción CO-Alcaldía Zamora
Villa de Cura

El Alcalde del municipio 
Zamora en el estado Ara-

gua, Rodulfo Pérez, informó la 
total normalidad de distribu-
ción de gasolina en la entidad  
municipal.

Pérez indicó que se ha cum-
plido la orden del presidente de 
la República Nicolás Maduro de  
otorgarles a los transportistas 
la gasolina completamente gra-
tis además de otros beneficios.

“Es evidente que esto se ha 
venido haciendo dentro del 
conjunto de necesidades y li-
mitaciones que las sanciones 
unilaterales del Gobierno nor-
teamericano y de gobiernos eu-
ropeos nos generan”, indicó el 
alcalde.

“Esta situación se ha lleva-
do a cabo con todas las medi-
das para proteger a nuestro 
pueblo y a nuestro país de las 
consecuencias del contagio 
de Covid-19, nos han enseña-
do que podemos salir adelan-
te solo con la solidaridad y la 
cooperación. 

Es inaceptable que un sector 
por tener dificultades pretenda 
que el pueblo humilde y traba-
jador sea su víctima y se abuse 
haciéndolo víctima de su nece-

sidad de transporte público”, 
acotó Pérez.

El alcalde se refirió a la la-
mentable  respuesta  de las or-
ganizaciones de transportistas 
privados que  no han aprendido 
a trabajar al servicio de la co-
munidad. 

“Las asociaciones civiles 
Unión Magdaleno, Unión San 
Luis, La Villa y otras que es-
tán permisadas para ejercer su 
actividad en el municipio  pre-
tenden abusar del pueblo. Esto 
es inaceptable en condiciones 
de normalidad, en condiciones 
de lucha contra la pandemia 
del Covid-19, es algo criminal”, 
sentenció.

La Gaceta del Municipio Au-
tónomo Zamora del 27/01/2020 
establece los precios del pasaje 
en el municipio y estos no pue-
den ser cambiados. 

Estas asociaciones civiles 
han aumentado en más de 
cien por ciento sus tarifas por 
tal razón el alcalde ha proce-
dido a detener las unidades, 
choferes y colectores que han 
incurrido en esta arbitrarie-
dad y ha ordenado la apertura 
de procedimientos sanciona-
torios que implican en una 
primera instancia la reten-
ción de las unidades por hasta 
72 horas.

Los galenos opinaron sobre lucha contra el coronavirus

Los médicos coincidieron en que  

hay que reforzar el mensaje sobre  

la importancia del uso correcto  

del tapabocas y de la práctica  

del distanciamiento social

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Alcaldía de Naguanagua
Valencia

E
l lunes se puso en marcha la Mesa 
de Diálogo Sectorial de Salud en 
el municipio carabobeño Nagua-

nagua. Allí se reunieron profesionales y 
expertos en esta materia, tanto del sec-
tor público como del privado.

La directora de la oficina de sanidad 
del ayuntamiento, Denisse Gamboa, 
consideró que con esta primera jornada 
de conversación se intercambiaron pa-
receres sobre este tema, que resulta de 
gran importancia.

La vocera reconoció la iniciativa del 
gobernador de Carabobo, Rafael Lacava, 

y del alcalde de Naguanagua, Gustavo 
Gutiérrez, en este camino de oír a todos 
los sectores sociales, políticos, económi-
cos y técnicos, a fin de hallar soluciones 
en áreas comunes.

“Nos reunimos con los diferentes di-
rectores de los hospitales del municipio, 
así como de epidemiólogos y represen-

tantes del Poder Popular, todos juntos 
escuchándonos en una mesa”, notificó 
Gamboa.

Por su parte Karlibeth Ramírez, mé-
dico epidemiólogo del Hospital Ángel 
Larralde, señaló que se trata de una “es-
trategia ideal para escuchar diferentes 
puntos de vista”, porque no todos tiene 

“los mismos problemas, no todo el sector 
maneja la misma información”.

“A pesar de estar en el mismo ámbito, 
esta es la manera ideal de escuchar a re-
presentantes de hospitales, CDI y ambu-
latorios”, explicó Ramírez, quien se unió 
a la consideración general de que para 
combatir el coronavirus es necesario 
aunar esfuerzos.

Los médicos coincidieron en que hay 
que reforzar el mensaje sobre la impor-
tancia del uso correcto del tapabocas y 
de la práctica del distanciamiento social. 
También los batas blancas instaron a las 
autoridades a exigir el cumplimento de 
las normas a los propietarios de locales 
comerciales, así como al resto de la ciu-
dadanía en general.

Según un boletín de prensa de la Al-
caldía de Naguanagua, acudieron a esta 
actividad Leidy Pico, representante del 
CDI La Begoña, Luz Pacheco, del Ambu-
latorio Miguel Franco, y el doctor Gusta-
vo Oviedo, presidente de la directiva del 
Hospital Metropolitano del Norte, entre 
muchos otros.

T/ Redacción CO
F/ Alcaldía Tulio Febres Cordero
Mérida

La alcaldesa del municipio 
Tulio Febres Cordero del 

estado Mérida, Ana Rivera, in-
formó la mejora de la gestión 
ambiental del aseo urbano en 
coordinación con el Ejecutivo 
Nacional.

Rivera indicó que se ha incre-
mentado la recolección diaria 
de desechos sólidos, y que se ha 
trabajado para mantener habi-
litada la mancomunidad de la 
Zona Panamericana para el re-
lleno sanitario La Mazpa.

“Con el apoyo de la Gran Mi-
sión Barrio Nuevo Barrio Tri-
color y el protector del estado 
Mérida, Jehyson Guzmán, se 
habilitó la maquinaria y con 
cinco semanas de labores he-
mos logrado remover 22 mil 
toneladas de desechos sólidos, 
cada vez más cerca de las 30 mil 
toneladas establecidas como 
primera meta en esta impor-
tante tarea. Este esfuerzo, que 
es apoyado por nuestro presi-
dente Nicolás Maduro, nos ha 
permitido retomar la presta-
ción del servicio de aseo urbano 
en la entidad con mayor regula-
ridad”, apuntó Rivera.

La alcaldesa invitó a la pobla-
ción a practicar la clasificación 
de desechos sólidos e impulsar 

el reciclaje como una manera 
más de estar en armonía con la 
naturaleza.

Asimismo, señaló que gracias 
al apoyo del Ministerio del Po-
der Popular para la Salud en la 
entidad ha recibido medicinas 
para abastecer tanto al Centro 
de Diagnóstico Integral Gena-
rina Ruiz de Salas como a los 
ambulatorios.

“La farmacia 0800 salud, 
de nuestro municipio recibió 
69 bultos de medicamentos y 
188.889 unidosis de medica-
mentos para brindar atención, 
bienestar y salud a pacientes 
con enfermedades crónicas 
que serán entregados según 
el cronograma que hemos es-
tablecido con las autoridades 
sanitarias”, indicó.

De igual modo, ofreció un ba-
lance del suministro de gas do-
méstico y explicó que 12.972 fa-

milias de las cuatro parroquias 
del municipio Tulio Febres Cor-
dero han sido atendidas duran-
te el período enero-mayo 2020.

Añadió que más de 435.180 
litros de gas licuado han sido 
distribuidos en 48 de los 60 
CLAP de la región gracias al 
aporte de 12 gandolas de gas 
recibidas en lo que va de año 
para cubrir 100% de la deman-
da de las parroquias Santa 
Apolonia y María Concepción 
Palacios. Rivera felicitó la 
gestión del Poder Popular que 
acompaña esta gestión.

En otro aspecto de los ser-
vicios públicos, señaló que se 
cumplió la jornada de desinfec-
ción bajo el Protocolo Nacional 
de Atención a la Covid-19, en la 
que se limpiaron las instalacio-
nes del CDI, calles y áreas más 
transitadas de la parroquia 
Nueva Bolivia.

Para evitar el aumento de desechos sólidos

Fortalecen gestión ambiental en Mérida
El alcalde señala que es inaceptable aumento de pasajes

En el municipio Zamora de Aragua 
estaciones funcionan con normalidad
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T/ Redacción CO-VTV-AVN
F/ EFE
Moscú

Dos tercios de los rusos apoyan la re-
forma constitucional que permitiría 

al presidente Vladimir Putin presentar-
se a la reelección en 2024, según los pri-
meros resultados oficiales, reseñaron 
medios internacionales.

La Comisión Electoral Central (CEC) 
informó que un 69,76 % de los votantes 

apoyaron las enmiendas frente a un 
29,23 % que las rechazaba tras el escru-
tinio del 5,39 de los votos.

Como es habitual en los procesos elec-
torales en  Rusia, el conteo de los votos 
comenzó en el lejano oriente ruso y en 
Siberia oriental, donde primero cerra-
ron los colegios.

En Chukotka, región separada de 
Alaska por el estrecho de Béring, se re-
gistró el mayor porcentaje de apoyo a la 
reforma de Putin, con un 83,69%, mien-

tras el menor en la República de Saja, 
con un 62,35%.

Cuando faltaban tres horas para el cie-
rre de los colegios, un 62,91% de los rusos 
habría ejercido ya su derecho al sufra-
gio, aunque más del 55% no lo hicieron 
ayer, sino en los seis días de votación por 
adelantado.

MÁS DEL 55% DE PARTICIPACIÓN
Rusia acumuló 55,5% de participación 

al iniciarse ayer el día principal de vo-
tación en el referéndum sobre reformas 
constitucionales, dato que corresponde a 
la información de las 10:30 hora local, in-
formó la presidenta de la Comisión Cen-
tral Electoral (CCE), Ella Pamfilova,

Unos 108.648.000 electores rusos fue-
ron convocados a participar ayer en el 
sexto día de consulta popular en todo 
el país para introducir decenas de en-
miendas a la Constitución, vigente des-
de 1993, para adaptarla a las condiciones 
del siglo XXI.

Para evitar la aglomeración de perso-
nas, las autoridades permitieron el voto 
anticipado, para de esa forma espaciar la 
presencia de personas en los colegios en 
medio del combate contra la pandemia 
de Covid-19. Para votar en el referéndum 
constitucional se podía acudir a los cole-
gios, votar en casa a distancia o realizar 
el voto electrónico (elector móvil), este 
último solo en la capital.

Durante la madrugada, los vientos 

superaron los 90 kilómetros por hora 

y provocaronla  caída de árboles  

y graves desperfectos en casas  

y en el tendido eléctrico; más  

de 700.000 viviendas permanecían 

ayer sin electricidad

TyF/ Redacción CO-Sputnik
Brasilia

A
l menos siete personas murieron 
y una permanece desaparecida 
tras el paso de un ciclón por los 

estados del sur de Brasil entre la noche 
del 30 de junio y la mañana del 1 de julio, 
que generó pánico entre la población, in-
formaron las autoridades de la región.

Durante la madrugada, los vientos 
superaron los 90 kilómetros por hora y 
provocaron la caída de árboles y graves 
desperfectos en casas y en el tendido 
eléctrico; más de 700.000 casas permane-
cían ayer sin electricidad.

Según los Bomberos, una anciana mu-
rió en la ciudad de Chapecó, en el norte 
del estado, cuando un árbol cayó encima 
de ella, mientras que en Santo Amaro da 
Imperatriz, en la región metropolitana 
de Florianópolis, un hombre murió elec-

trocutado por cables que fueron derriba-
dos por un árbol.

En Curitiba, la capital del estado de 
Paraná (sur), el fuerte viento arrancó 
el tejado de un conjunto de viviendas, 
mientras que en Peruíbe, en la costa del 
estado de Sao Paulo (sureste), el ciclón 
hundió siete barcos y dos lanchas, aun-
que no hubo víctimas fatales.

Defensa Civil del estado de Santa Ca-
tarina informó mediante un boletín que 
siete personas fallecieron en la región y 
que otra sigue desaparecida en la ciudad 

de Brusque, a unos 130 kilómetros de 
Florianópolis, la capital regional.

Los organismos de emergencia indica-
ron que los fuertes vientos y lluvias se 
transformaron en lo que se conoce como 
“ciclón bomba”, que llegó a alcanzar ve-
locidades de hasta 100 kilómetros por 
hora y causó estragos en varias ciudades 
de ese agrícola e industrial estado.

El ciclón extratropical bomba es fenó-
meno meteorológico que se da cuando se 
produce una rápida caída de la presión 
atmosférica.
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España y Portugal reabrieron su 
frontera terrestre, cerrada desde el 
16 de marzo por la pandemia de Co-
vid-19,  en un acto al cual asistieron 
las máximas autoridades de am-
bos países. La reactivación de las 
actividades fronterizas se produce 
tras superar el estado de alarma 
en España, aunque ese país sufre 
de algunos rebrotes, mientras que 
Portugal inició el cierre en la capi-
tal tras decretar cuarentena a más 
de 700 mil habitantes.

África superó ayer los 10.000 falle-
cimientos y los 400.000 contagiados 
por la pandemia de Covid-19, según 
datos del Centro para el Control y 
la Prevención de Enfermedades 
(CDC-África). Desde la detección 
el pasado 13 de febrero del primer 
caso positivo en Egipto, transcu-
rrieron 98 días para alcanzar los 
100.000 casos, 18 para transitar a 
los 200.000 y solo nueve para pasar 
de los 300.000 a los 400.000 casos en 
junio.

El Ministerio de Salud de Nica-
ragua confirmó en su informe se-
manal 349 nuevos casos positivos 
de Covid-19, del 23 al 30 de junio, 
por lo cual el total de infectados 
llega a 2.519. Reportan también 
nueve decesos en ese período, con 
lo cual el total de fallecidos desde 
que la pandemia ingresó a Nica-
ragua es de 83. A la fecha, 1.750 
pacientes se han recuperado de la 
enfermedad.

Buenos Aires, capital de Argenti-
na, entró ayer en un aislamiento to-
tal y estricto en busca de reducir la 
transmisión comunitaria de Covid-
19, que deja en Argentina casi 65 
mil infectados. Hasta el 17 de julio 
esta ciudad estará en un aislamien-
to total y solo podrán desplazarse 
por las calles aquellos trabajadores 
habilitados en la categoría de per-
sonal esencial, como los de la salud, 
seguridad, alimentación, prensa, 
entre otros.

Santa Catarina y Paraná fueron los estados más afectados

Con más del 55% de participación

Triunfa el “Sí” en primeros resultados  
del referéndum constitucional en Rusia
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T/ Redacción CO-AVN
F/ EFE
Montevideo

El ministro de Relaciones Exteriores 
de Uruguay, Ernesto Talvi, luego de 

permanecer tres meses en el cargo, pre-
sentó ayer su renuncia al presidente Luis 
Lacalle Pou.

Francisco Bustillo, quien ocupa el 
cargo de jefe de la misión diplomática 
de la nación suramericana en España, 
sustituirá a Talvi.

La carta de dimisión fue divulgada 
por el político en Twitter, donde seña-
ló que no tiene la intención de “ser un 
obstáculo”.

“Le presento (a Lacalle Pou) entonces 
mi renuncia al cargo. Nada más lejos de 
mi intención que ser un obstáculo en su 
deseo de nombrar al ministro de Relacio-
nes Exteriores que considere más apro-
piado para acompañar su gestión”, dice.

Manifestó Talvi que fue privilegiado al 
servir a los uruguayos “enfrentando de-
safíos sumamente complejos”.

Explicó que su intención era estar en 
la Cancillería hasta fin de año, durante 
la presidencia pro témpore de la nación 
en el Mercosur.

Precisó que el objetivo era concretar los 
acuerdos entre el Mercado Común del Sur 
(Mercosur) y la Unión Europea, así como 
con el Acuerdo Europeo de Libre Comer-
cio (EFTA, por sus siglas en inglés).

Recientemente Talvi presentó un plan 
para una “nueva diplomacia económica y 
comercial”, estrategia de su campaña en 
2019 cuando compitió con Lacalle Pou.

En opinión, pretendía terminar con la 
“diplomacia de cóctel” con la finalidad de 
abrir nuevos mercados, refiere la prensa 
uruguaya.

El plan lo estaría ejecutando el Tribunal Supremo de Justicia

Estas acciones forman parte 

de un ataque del gobierno 

de facto, encabezado por la 

autoproclamada “presidenta” 

Jeanine Áñez, para evitar  

la victoria de la organización 

política, dijo el Movimiento al 

Socialismo en un comunicado

T/ AVN
F/ EFE
Buenos Aires

E
l partido político boli-
viano Movimiento al 
Socialismo-Instrumento 

Político por la Soberanía de los 
Pueblos (MAS-IPSP) denunció 
ayer el intento de las autorida-
des del gobierno de facto de inha-
bilitar a su candidato, Luis Arce 

Catacora, para los comicios ge-
nerales que se llevarán a cabo el 
próximo 6 de septiembre.

Mediante un comunicado, el 
MAS, partido del líder indíge-
na y expresidente de Bolivia 

Evo Morales, asegura que el 
intento de inhabilitar a Arce se 
está ejecutando en el Tribunal 
Supremo Electoral (TSE), que a 
mediados de abril presentó una 
querella por el presunto fraude 
en las elecciones de octubre pa-
sado, pero “la formuló de ma-
nera general porque en siete 
meses no se presentó ninguna 
prueba”, reza el texto reseñado 
por Prensa Latina.

“Aquella acción, orientada 
a proscribir al MAS-IPSP e 
inhabilitar a todos los candi-
datos del pueblo para las elec-
ciones, puso en duda la im-
parcialidad del TSE”, indica 
el comunicado.

Arce, favorito en las encues-
tas para ganar las elecciones,  
fue elegido el pasado mes de 
enero en una reunión celebrada 
en Buenos Aires, en la que par-

ticipó el expresidente Morales,  
para representar al partido po-
lítico en los comicios generales, 
convocados en la nación sura-
mericana tras el golpe de Estado  
contra Morales.

Como vicepresidente lo acom-
pañará David Choquehuanca, 
quien fue ministro de Relacio-
nes Exteriores desde enero de 
2006 hasta enero de 2017.

En el comunicado, el MAS se-
ñala que estas acciones forman 
parte de un ataque del gobierno 
de facto, encabezado por la auto-
proclamada “presidenta” Jeani-
ne Áñez, para evitar la victoria 
de la organización política.

“La certeza del fracaso electo-
ral de la candidatura del gobier-
no de facto desencadenó una 
acción desesperada y violenta 
del régimen de Añez”, explica el 
texto.

El MAS criticó los hechos de 
corrupción que envuelven al go-
bierno de facto durante la actual 
crisis sanitaria que se registra 
en el país por la pandemia de 
Covid-19, lo que ha evidenciado, 
además, la fuerte crisis social 
tras el golpe de Estado contra el 
líder indígena.

Reconoce el comandante del Ejército, Eduardo Zapateiro

Colombia investiga a 118 oficiales implicados en abusos sexuales

T/ CO-Hispantv
F/ Cortesía agencia
Bogotá

El comandante del Ejército de 
Colombia, general Eduardo 

Zapateiro, admitió que al menos 
118 de sus miembros están re-
lacionados con varios casos de 
abusos sexuales a menores en 
los últimos cuatro años.

Este pronunciamiento se pro-
duce en medio del escándalo 
por las violaciones de dos ado-
lescentes indígenas a manos de 
soldados.

“Dolorosamente quiero co-
municarles a todos los colom-
bianos (…) que al momento he-

mos realizado una verificación 
detallada desde el año 2016, 
identificando 118 integrantes 
en la fuerza relacionados con 
casos de presuntos actos sexua-
les abusivos y violentos contra 
menores de edad”, dijo el gene-
ral Zapateiro en una rueda de 
prensa virtual.

Tanto la Fiscalía como el 
Ejército investigan todos los 
casos para determinar las ac-
ciones penales, disciplinarias y 
administrativas a la que haya 
lugar, según el comandante del 
Ejército.

De los 118 vinculados, 45 han 
sido retirados del Ejército porque 
“no son dignos”, ha destacado el 

general Zapateiro, quien además 
ha reiterado que en esa fuerza se 
tiene “tolerancia cero” con cual-
quier conducta delictiva.

Detalló además que otros 73 
enfrentan procesos en la insti-
tución militar. El alto mando 
ha abierto el expediente pre-
sionado por los escándalos que 
involucran a las tropas en vio-
laciones de indígenas y que cau-
saron un rechazo en cadena en 
Colombia.

Autoridades indígenas de-
nunciaron la semana pasada 
que una chica de 13 años fue vio-
lada y secuestrada por soldados 
que patrullaban el territorio de 
la comunidad Embera Chamí, 
en el oeste colombiano, luego se 
produjo la denuncia de la viola-
ción de otra joven indígena por 
militares colombianos.

“No tengo intención de ser obstáculo”, dijo

Ernesto Talvi renuncia a la Cancillería de Uruguay
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Unidad, lucha, 
batalla y victoria: 
2) LA LUCHA

Farruco Sesto

Nº 3.489 

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

El neoliberalismo siempre quiso 
hacernos creer que los venezola-

nos somos improductivos, que somos 
flojos, refiriéndose a los venezolanos 
asalariados y a los que subsisten con 
un trabajo por cuenta propia. El dis-
curso de la derecha enfatiza que por 
falta de esfuerzo de los venezolanos, el 
país no sale adelante. Todo esto mien-
tras la burguesía desbanca al país lle-
vándose miles de millones de dólares 
para depositarlos o invertirlos en el 
exterior.

No obstante, los venezolanos siem-
pre nos hemos levantado muy tempra-
no para trabajar, mucho más tempra-
no que en países industrializados, y 
llegamos de noche a casa para seguir 
trabajando. Hemos estado haciendo 
un gran gasto de energía, ¿qué impide 
la obtención de resultados?

Una enorme cantidad de trabaja-
dores informales podrían produ-
cir, incluso en su casa, vegetales o 
proteínas para contribuir a la so-
beranía alimentaria. La Guardia 
Nacional Bolivariana (GNB) hace 
labores como vigilar bombas de ga-
solina, cuando podrían estar cui-
dando las fronteras o combatiendo 

la delincuencia en zonas agrícolas 
o industriales, lo que tiene un gran 
impacto en la producción. Incluso, 
muchos camaradas de la Juventud 
del Partido Socialista Unido de Ve-
nezuela (PSUV) está cuidando las 
colas de las gasolineras, cuando po-
drían estar sembrando o generando 
riqueza más productiva. Son ejem-
plos al azar.

No falta quien afirma que “la GNB o 
la juventud del PSUV también hacen 
labores productivas”. Es muy cierto, 
pero ¿cuánto? ¿con qué eficiencia?

La burguesía nacional tiene gran 
parte de la culpa del desperdicio de 
energía, por mediocridad o por no 
reinvertir las ganancias en el país. 
Un caso emblemático de la medio-
cridad del empresariado venezolano 
es la quiebra de una empresa que 
producía cloro, siendo que el cloro 
se hace simplemente con agua, sal y 
electricidad, recursos muy baratos 
en Venezuela.

Para la derecha el empresariado es 
eficiente y pujante, pero los trabaja-
dores y los políticos son los culpables, 
estos últimos por corruptos y por im-
pedir a los empresarios hacer su tra-

bajo. En la IV República se culpaba a 
adecos y copeyanos (ahora culpan al 
PSUV y al resto de la izquierda) pero 
estos no fueron culpables directos del 
descalabro económico, sino cómpli-
ces. Los responsables directos fueron 
los empresarios improductivos, cuan-
do no apátridas, que no cumplieron su 
rol en el sistema capitalista que tanto 
defienden: es fundamental producir y 
reinvertir las ganancias para generar 
crecimiento. Como se sabe, vivieron 
de la renta petrolera y sacaron las ga-
nancias. No hay sistema económico, 
sea capitalista o socialista, capaz de 
sobrevivir si la riqueza se va del siste-
ma. Se pierde la energía invertida.

La energía social mal orientada, sea 
de ciudadanos, del empresariado o del 
Estado, es en buena parte responsa-
ble de nuestros problemas, que el im-
perio aprovecha para magnificarlos. 
Aprovechemos la cuarentena para 
reorientar nuestros esfuerzos. Desde 
el Estado a los ciudadanos: cambiemos 
nuestras actividades por otras más 
productivas, encaucemos la energía 
social y ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

La energía social            Emilio Hernández

Sancionemia

Earle Herrera

EEUU convirtió su fiebre 
de sanciones en una pandemia: 

las impone en todo el mundo. 
Cada imperio se inventa sus formas 
de terror. El yanqui agregó 
a su macabro menú estas medidas 
coercitivas. Europa cogió la peste 
y aunque a veces no tiene con qué, 
las impone “para que nadie olvide 
nuestra condición de gran potencia”, 
como dijo el olvidado Sarkozy. La UE 
y el imperio lanzaron contra 
Venezuela todo tipo de sanciones. 
Primero contra los chavistas y luego 
contra opositores o independientes 
que disgusten a Washington 
o Bruselas. Así decidieron 
castigar a todo el que vote 
en las parlamentarias 
(unos 18 millones de personas). 
Cuando a Borrell le dijeron 
que eso era una locura, corcoveó: 
“¿locura? Las sanciones 
no tienen juicio”.

earlejh@hotmail.com
Caracas

En Venezuela hay una consigna, un es-
pecie de grito colectivo, que es usual en 

cada homenaje a un combatiente fallecido. 
Es así, como por ejemplo, se dice : ¡Chávez 
vive, la lucha sigue!

Puede ser un camarada de base, un poe-
ta, un líder campesino, un compañero o 
una compañera que se han ido. Enseguida, 
tras su pronunciar su nombre, exclamare-
mos que la lucha sigue, como para eviden-
ciar que la idea de lucha nos trasciende, 
pasa de mano a mano, como el fuego, de 
generación a generación.

“El Comandante Bolívar vive, la lucha 
sigue y estamos obligados a hacer realidad 
esa Revolución Bolivariana que está en 
marcha, esa Patria Grande, enorme, la Pa-
tria de Bolívar, hoy socialista, bolivariana 
y socialista...”. Así lo expresaba el propio 
comandante Hugo Chávez en julio de 2011.  
“La lucha sigue”. Es una idea importante.

“Hay hombres que luchan un día y son 
buenos. Hay otros que luchan un año y son 
mejores. Hay quienes luchan muchos años, 
y son muy buenos. Pero los hay que luchan 
toda la vida: esos son los imprescindibles.” 
Ese poema de Bertolt Brecht, viene a decir 
lo mismo.

Hay que luchar toda la vida. Y hay que ha-
cerlo con la conciencia de que la lucha no ter-
mina en nosotros. Porque lo verdaderamen-
te imprescindible es la lucha en sí misma. 

Una lucha que nace de un sentido ético 
de la existencia al servicio, en términos 
políticos y sociales, de la emancipación hu-
mana. Para que toda explotación desapa-
rezca,  toda dominación, toda exclusión.

Una lucha por la igualdad y por la justi-
cia, que es una lucha por la libertad com-
partida fraternalmente. Una lucha que tie-
ne su contenido concreto en cada época y 
en cada lugar, pero que de alguna manera, 
en el entretejido de la historia, va enlazán-
dose con otras similares en las distintas 
escalas del espacio y del tiempo. 

Tiene que ver con lo que Chávez, con su 
amorosa mirada universal, denominaba 
“La Causa Humana”. 

Así lo escribió en uno de sus últimos tui-
ter, del 6 de octubre de 2012 “A los Pueblos 
hermanos del mundo, toda mi gratitud por 
su apoyo y solidaridad!! Sigamos con Bolí-
var luchando por la Causa Humana!!”

No faltará, sin embargo, quien diga que 
tal disposición a la lucha no tiene sentido. 
Que la naturaleza humana es incompatible 
con la igualdad de todos. Que es un intento 
inútil pretender lo que llaman utopía. 

¿Saben? No lo creemos. Es decir, esta-
mos convencidos de lo contrario. De que la 
emancipación humana, sí, es posible. Y es 
por eso que somos bolivarianos y chavis-
tas. Y luchamos en todos y cada uno de los 
días de los días de nuestra vida. 

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España
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Con apenas 21 años ya tiene 

trucos propios que sorprenden 

a más de uno

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía AF
Caracas

W
inston Fuenmayor es 
un mago venezolano 
que con tan solo 21 

años de edad fue invitado al fes-
tival de circo contemporáneo 
más importante del mundo: Le 
Festival Mondial Du Cirque 
de Demain 2019, que se reali-
za cada año en París, Francia, 
resultando ganador del mismo. 
También destacó en Suiza, lue-
go de ganar la medalla de bron-
ce en el Festival Young Stage 
de circo, en Basilea.

Tras vivir estas experiencias 
en Europa su carrera despegó. 
Desde entonces ha sido invita-
do en festivales de magia como 
Masters of Magic en Torino, Ita-
lia, Blackpool Magic Conven-
tion en Inglaterra y Shanghai 
Magic Festival en China. 

Winston también ha sido 
convocado para programas de 
televisión como Tú sí que vales 
en Roma, Italia, y actualmente 
forma parte de la nueva tempo-
rada de America’s Got Talent, 
grabado en Los Ángeles, Esta-
dos Unidos, y que se estrenó en 
la cadena de televisión ameri-
cana NBC.

Además, con su número de 
manipulación Cígaro, donde 
mezcla la magia y el teatro 
dramático, tuvo la dicha de re-

correr cincuenta ciudades en 
China con el tour del espectá-
culo The Magic Wheels Origin, 
junto a magos de Las Vegas 
como Ed Alonzo, Rudy Coby, 
Josephine Lee and Prosvirnin 
Clown. Y está por comenzar a 
trabajar para la compañía de 
circo GOP Varieté en Alema-
nia, donde forma parte de un 
espectáculo llamado Wunder-
bar. Más datos por las redes so-
ciales @Winstonmagicia.

-¿Por qué te dedicaste a la 
magia?

-Cuando tenía 8 o 9 años vi 
a un mago en televisión, me 
marcó de por vida y siempre 
soñé con ser un mago. Desde 
entonces, comencé a aprender 

y nunca la dejé de lado. Me 
enamoró la idea de hacer co-
sas imposibles.

-¿En algún momento du-
daste de que tendrías éxito 
en esta carrera?

 Nunca vi el éxito como meta 
sino como las pequeñas buenas 
cosas que me iban pasando, 
nunca dudé de mí o pensé en 
ello. Siempre me mantuve tra-
bajando y presentándome para 
crecer artísticamente. Sólo ha-
cía lo que me gustaba hasta que 
grandes cosas empezaron a pa-
sarme. El éxito es un concepto 
muy relativo, un buen show en 
alguna fiesta de cumpleaños 
me podía hacer lucir exitoso, 
pero ser el mago de que recorre 

muchos países con su espec-
táculo también, así que nunca 
me enfoqué en buscar tal cosa 
como el éxito. Con disciplina, 
trabajo y un poco de suerte el 
éxito se arma en el camino.

-¿Cuáles son los magos del 
país y el exterior que te han 
inspirado?

-Estudié en La Casa Mágica, 
la tienda de magia más emble-
mática de Venezuela. Su dueño 
es el Gran Henry, famoso por 
ser el primer mago que llegó 
a Venezuela. También estudié 
con Ernesto Melero, venezo-
lano y campeón internacional 
de magia que me guio en todo 
momento. Muchos magos ame-
ricanos, asiáticos y europeos 

me han inspirado, magos como 
Jeff McBride, Rudy Coby, Yu 
Hojin y muchos más.

-¿Has creado algunos ac-
tos de magia o solo te de-
dicas a repotenciar actos 
conocidos?

-Al contrario, me dedico a 
crear actos de magia y repo-
tenciar mi propio material. 
Creo mis propios efectos de 
magia y los uno a ideas de 
actos que tengo, dándole un 
concepto, un performance 
distinto, una historia, un 
porqué a los efectos mágicos 
que ahí ocurren.

-Apenas tienes 21 años. 
¿No te ha pegado esta fama 
bien merecida de los últimos 
tiempos?

-Tengo una concepción muy 
particular sobre la fama, así que 
nunca me he considerado fa-
moso. La verdad es que la fama 
es algo que nunca he buscado, 
aprendí que llega sola cuando 
el artista hace las cosas como 
debe. Es muy importante mante-
ner los pies sobre la tierra, el ego 
es el peor enemigo del artista.

-¿Qué les recomiendas a 
quienes deseen entrar en 
este mundo mágico?

-Practicar mucho, estudiar 
mucho y respetar este arte. Si les 
gusta la magia es importante es-
tudiar a los grandes maestros que 
han dejado un enorme legado en 
la historia de la magia. Los invito 
a pensar fuera de la caja, pensan-
do diferentes nacen cosas nuevas 
y eso es lo que el arte necesita.

-Agrega el comentario que 
mejor te parezca.

-Genuinamente amo lo que 
hago. Siempre me pregunto 
qué sería de mí si nunca me hu-
biese tropezado con la magia, 
si nunca hubiera conocido los 
secretos detrás de lo imposible, 
si nunca hubiera probado ese 
abrazo disfrazado de aplauso 
que te da el público,... Qué pe-
sadilla solo imaginarlo.

Conquistó el Festival Mundial Du Cirque Demian

T/ Redacción CO
Caracas

El cantante Alejandro, apodado “El 
Bardo Venezuela”, está comenzan-

do a proyectarse con “Brindo por ti”, 
una bachata fusionada con tango que 
romperá esquemas musicales.

La historia del tema está basada en el 
habitual despecho que sufrimos los se-
res humanos, aunque sea una vez en la 
vida, pero siempre recordando los bue-
nos momentos de la relación.

“Lo curioso de Brindo por ti es que 
estamos haciendo un estilo único, 
que es la bachata con tango. El tango 
típico de Argentina decidimos fusio-

narlo con la bachata. Es un experi-
mento bastante interesante”, comen-
tó el artista.

La letra de este tema es de Andrés 
“El Rookie” (@andresrookie), un co-
nocido cantante español; mientras que 
la producción estuvo a cargo del vocal 
coach Alfredo Abreu (alfredoavoz) y 
Frank “El Chino” Ovalles (@arteau-
dioestudio), ambos venezolanos. El 
sencillo lo lanzará el 6 de julio y conta-
rá con su videoclip, que se estrenará 15 
días después.

Para obtener más información so-
bre este talento nacional, se puede 
visitar a través de Instagram como @
bardovzla.

T/ Redacción CO
Caracas

Ya culminó el proceso de inscripción 
de trabajos para la primera edición 

del International Online Festival of 
Latin Theater Monologues / FIT Mo-
nologues, válido para autores noveles 
y consagrados.

El evento es organizado por Water 
People Theatre y fue creado por la 
actriz Rebeca Alemán. Es una con-
vocatoria internacional en la que 
hay dos categorías: profesionales y 
nueva generación (actores y direc-
tores recién egresados de la univer-
sidad especializados en teatro con 

monólogos entre 20 y 40 minutos de 
duración).

El primer premio para la categoría pro-
fesional consta de mil dólares; US$600 
para el segundo y US$400 para el tercero. 
En tanto que para nueva generación hay 
un premio único de US$ 500.

El jurado está integrado por Jorge Alí 
Triana, Henry Godinez, Miguel Ferrari, 
Diana Peñalver, Juan José Martín, Te-
resa Hernando, Juan Sebastián Aragón, 
Luz Nicolás y Ramón Camín. El voto de 
la audiencia será considerado como un 
jurado más en el momento de la elección 
de los ganadores. Toda la información 
y aplicación se encuentra en la página 
www.waterpeople.org. 

Textos dramáticos

Online FIT Monologues convocó a concurso
Alejandro mezcla géneros

“Brindo por ti” mezcla bachata con tango
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En reuniones periódicas se están 

analizando los casos de los  

deportistas de alta competencia

T/ Readcción CO
F/ Cortesía Mindeportes
Caracas

E
l ministro de Juventud y Deporte, 
Pedro Infante Aparicio, sostuvo 
una nueva reunión virtual con at-

letas de varias selecciones nacionales en 
ruta olímpica a Tokio que se encuentran 
dentro y fuera del país para explicar los 
avances sobre la gestión de la participa-
ción de Venezuela en competencias in-
ternacionales, así como la repatriación 
de un grupo de deportistas.

“Todas las propuestas de las federacio-
nes y de los atletas sobre el inicio y retor-
no a las competencias internacionales 
están siendo recibidas y analizadas para 
darles respuestas rápidas, pese a las difi-
cultades económicas del país por el tema 
recursos”, explicó de entrada el ministro. 
“La semana pasada Ahymara Espinoza 
y Rosa Rodríguez lograron las medalla 
de oro en el Meeting de Eslovenia con el 
apoyo que les brindamos”, dijo.

En un completo boletín de prensa de 
Min-Deportes sobre la repatriación de 
atletas, Infante precisó: “Por el momento 
solo podremos traernos a un grupo que 
está en España. Como caso particular, 
ya se está gestionando lo pertinente para 
que Nediam Vargas regrese a suelo espa-
ñol a entrenar con su club, el cual inicia 
la liga en el mes de octubre”.

Siguiendo con la estructura del plan de 
atención al atleta en medio de la cuaren-

tena, el ministro anunció que el aporte 
de manutención para los atletas y entre-
nadores que se encuentran en el país co-
rrespondiente al mes de junio se está en-
tregando desde la semana pasada: “Este 
sistema se ha extendido desde el inicio de 
la cuarentena, hace 110 días, en divisas 
para los atletas y entrenadores que están 
fuera del país”.

También habló de todo el proceso de 
desinfección, reparación y refacción al 
que han sido sometidas las instalaciones 
del Instituto Nacional de Deporte para 
asegurar el retorno deportivo vigilado 
siguiendo todos los protocolos de biose-
guridad.

VARIOS CASOS
Infante precisó que el caso de Ro-

beylis Peinado (salto con pértiga), 
atleta clasificada para los Olímpicos 
de Tokio que se encuentra cumplien-

do con la cuarentena en Venezuela, 
“está en estudio, porque entendemos 
su preocupación, su necesidad de ir a 
Polonia a entrenar, competir y seguir 
preparándose. Sé que hay un ambien-
te tenso, preocupante, pero mi preocu-
pación más grande ahora, mi temor en 
este momento, es que los atletas se nos 
enfermen. La salud de ustedes es lo 
primordial para nosotros”.

En esta línea, Infante reiteró: “Movi-
lizar a un grupo de atletas a Europa es 
la vía que está en estudio, es una opción 
para que entrenen y compitan en países 
donde ya está más controlada la pande-
mia, caso contrario de América, donde 
estamos en pleno brote”.

El funcionario público recordó que 
este escenario internacional no depende 
solo de Venezuela, sino de la apertura del 
espacio aéreo: “Esta es una tarea de mu-
cho compromiso y de mucha convicción, 

sé que muchos de los deportistas desean 
venirse al país y otros irse. Nosotros se-
guimos trabajando para eso. Yo le hago 
reportes directos al presidente Nicolás 
Maduro de todas las propuestas que us-
tedes nos mandan”.

El líder de la cartera deportiva nacio-
nal informó además que Min-Deporte e 
IND resolverán una serie de salvocon-
ductos especiales para los atletas que 
integran selecciones nacionales que se 
encuentran en Venezuela: “La inten-
ción es que ustedes, los que están aquí, 
puedan ingresar cumpliendo con las 
medidas de bioseguridad y siguiendo la 
flexibilización, a sus centros y espacios 
de entrenamiento”.

En la reunión virtual el ministro 
se comunicó directamente con Die-
go Vera, atleta de aguas abiertas que 
resultó positivo por Covid-19 junto al 
profesor Adalberto Vargas, su asisten-
te, Jorge Franco, y la nadadora Liliana 
Hernández: “Ya los estamos atendien-
do con recursos económicos y atención 
médica diaria por parte de la doctora 
Ninoska (Clocier). Toda nuestra solida-
ridad para ellos, quienes ya iniciaron 
su tratamiento”.

Por su parte, Vera está optimista y 
espera sobreponerse lo más rápido po-
sible: “El profesor Adalberto (Vargas) 
ya se siente mucho mejor, los días gra-
ves han pasado. Gracias a Dios y a las 
atenciones de ustedes (Min-Deporte) es-
tamos mejorando. Solo debemos conti-
nuar con los tratamientos para mejorar 
rápido. Tenemos mucha fe y en quince 
días nos volvemos hacer la prueba para 
descartar el virus”.

En la reunión virtual participaron at-
letas del equipo de voleibol clasificado 
para Tokio, como el capitán José “Che-
ma” Carrasco, Emerson Rodríguez, Ro-
nald Fayola, así como Ahymara Espino-
za, Georni Jaramillo y Lucirio Garrido 
(atletismo); Génesis Rodríguez y Daya-
na Chirinos (levantamiento de pesas), 
Paola Pérez (aguas abiertas), Krisandy 
Ríos (boxeo) y el entrenador de volei-
bol de playa Mauro Hernández, entre 
otros.

Recalcó el ministro de Juventud y Deporte, Pedro Infante Aparicio 

Es el octavo venezolano

Denisos Martínez clasificó
para Paralímpicos de Tokio
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El atleta con discapacidad in-
telectual (T20) de paratenis 

de mesa Denisos Martínez se 
convirtió en el octavo venezo-
lano en clasificar para los Jue-
gos Paralímpicos de Tokio que 
se celebrarán el año venidero, 
donde ya tienen asegurada su 
participación por el país, que 
tendrá cinco representantes del 
atletismo, uno de natación y uno 
de paraciclismo.

Martínez logró su cupo luego 
de que la Federación Interna-
cional de Tenis de Mesa (ITTF) 
ratificara el mismo sistema de 
clasificación que tenían antes de 
la Pandemia por el Covid-19, el 
cual cerró el pasado mes marzo. 
El sistema otorgaba un puesto al 
número 1 del ranking de Améri-
ca, puesto que disputaba el crio-
llo con Sacoo Raymond (USA), 
Mikailh Jhon (Canadá) y Han-
sen Lucas Wolter (Brasil).

“Denisos consigue la clasifica-
ción después de participar en el 
último evento que fue el Open de 

Barcelona, España y terminar 
como número uno del continente 
americano. Sin embargo, el tor-
neo clave de Martínez, sin duda 
alguna, fue el abierto de Alejan-
dría, Egipto, donde consiguió 
dos medallas de oro por equipos 
y bronce en individual”, explicó 
su entrenador Alexis Tovar.

Agregó el técnico que una vez 
concluida la gira de preparación 
en España con la participación 
en los eventos internacionales de  
Italia y Egipto, Denisos Martínez 
pudo ascender al primer puesto 
de América. “La ITTF sacó un 
comunicado el 30 de mayo infor-
mando que las reglas de clasifi-
cación se mantenían, ratificando 
la clasificación del nuestro, y no 
fue sino hoy que de manera ofi-
cial se confirma la clasificación a 
Tokio”, indicó.

Los venezolanos que hasta aho-
ra tienen aseguradas sus com-

petencias en Tokio 2020 son en 
paraatletismo Greilyz Villaroel, 
Luis Felipe Rodríguez, Edward 
Varela, Lisbeli Vera y Naibys 
Murillo en paranatación, Belkis 

Mota, en paraciclismo se obtuvo 
un cupo país que disputan los at-
letas Richard Espinoza, Marcel 
Milano, Cirio Molina y Víctor H. 
Garrido.
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